
P
ara serles sinceros, no creí 
nunca que escribiría un 
artículo como éste. Los 
que tenemos la democra-

cia en el tuétano, porque quizá no 
hemos conocido otra cosa, afortu-
nadamente, no podemos compren-
der otro sistema que no sea el de 
respetar a los demás, discrepar 
abiertamente, discutir incluso si ha 
lugar, y luego pagar el café en el que 
se charla de otras cosas que no sean 
el acalorado debate político. Y luego 
llegan las elecciones, y el que más 
votos tenga, que mande. Y en la si-
guiente a intentar hacerlo mejor. 

Porque con la ley en la mano ven-
cimos a los concejales de HB que cons-
piraban para matar a sus compañeros 
de corporación facilitando sus domi-
cilios o que, directamente, empuña-
ban el arma. Porque respetando la ley, 
auxiliamos a los de ERC que echaron 
sobre la Policía Nacional las hordas 
del 1 de octubre, la misma Policía a 

quien solicitaron auxilio ( y se les dio) 
cuando la tortilla dio la vuelta. 

Porque no conocemos otra cosa que 
la ley y el respeto a quien piensa dis-
tinto. Porque las ideas monocordes 
suelen ser erradas. Porque la diversi-
dad enriquece. Y porque la Constitu-
ción nos enseña que a nadie se le tra-
ta distinto por ninguna condición, y 
menos por su ideología. 

Por eso, ahora que sabemos que a 
Javier Ardines quizá le mataron en 
Llanes por su ideología política o su 
labor como concejal, se nos ponen los 

pelos de punta. O que, tal como supi-
mos este fin de semana, a la alcalde-
sa de Riosa la amenazan por su con-
dición y que a otros concejales les ra-
yan el coche con mensajes de DEP, 
sabemos que no son ellos los amena-
zados, sino nosotros, usted y yo, y la 
democracia entera. 

Porque si ser político se convierte 
en una profesión de riesgo –si no lo 
es ya– quizá su ideología o la mía no 
esté representada en la próxima cor-
poración de la capital del Principado 
o del último pueblo de la montaña de 

los Oscos, lo que viene a ser lo mis-
mo. Porque en los años de plomo de 
ETA, había que formar parte de las lis-
tas en muchos ayuntamientos para 
poder presentarlas, y era algo tan obs-
ceno que solo haciéndolo en cada oca-
sión se pudo vencer el miedo y la re-
sistencia de los asesinos. 

Y ahora resulta que lo tenemos 
aquí. A 20 kilómetros de donde les es-
cribo estas líneas. En un pequeño mu-
nicipio que no se caracteriza por su 
especulación inmobiliaria, ni mine-
ra, ni hortofrutícola. Un lugar donde 
vivir dignamente e intentar hacer po-
lítica tiene mérito cada día. Donde 
los concejales no cobran por ir a los 
plenos y comisiones y quitan tiem-
po a sus aficiones y sus familias para 
pasarse por el Consistorio.  

Y aquí, tan cerca, la democracia es 
amenazada. Creo que debe reunirse 
con urgencia la Junta de Seguridad de 
Asturias, y poner medidas especiales. 
Démonos cuenta que tras un titular, 

nos jugamos mucho. 
A los abogados, el Código Penal nos 

protege especialmente de ser ataca-
dos por la parte contraria convirtién-
donos, a esos efectos, en instrumen-
tos de la administración de justicia. 
Ahora tenemos el delito de odio, que 
en estos supuestos ideológicos enca-
ja. Pero ahora que el Gobierno está 
por legislar muchas cosas inservibles, 
quizá una reforma del Código penal 
que – además de eliminar los afora-
mientos, como aprobó la Cámara la 
pasada semana – protegiese a los que 
dedican su vida a la res pública, no so-
brase nunca. 

Verán que no sé siquiera de qué 
partido son los amenazados. O lo sé 
pero no importa. Cuando amenazan 
a uno, lo están haciendo con todos. 
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a continuación, como coordina-
dor general de los populares el 21 
de julio. 

La situación del PP de Asturias 
no ayuda. Su presidenta, en vís-
peras del congreso extraordina-
rio del partido, salió como vale-
dora de María Dolores de Cospe-
dal y, pese a ello, Soraya Sáenz de 
Santamaría salió en cabeza de As-
turias. La víspera del cónclave, 
con Cospedal eliminada de la ca-
rrera pero apoyando a Pablo Ca-
sado frente a la exvicepresiden-
ta, Mercedes Fernández anunció 
su apoyo a esta última. Dos apues-
tas a caballo perdedor y unas en-
cuestas que no acaban de despe-
gar limitan la capacidad de la di-
rección regional para imponer un 
candidato al PP de Oviedo, que 
aún preside y pretende seguir ha-
ciéndolo, Agustín Iglesias Caune-
do. 

Otros nombres 
Con esos mimbres, la lista de 
nombres que han sonado en los 
últimos meses como candidato 
del PP para Oviedo es larga y fluc-
tuante. Aunque el más repetido 
en las últimas semanas sea el de 
Mario Arias, también se ha escu-
chado aunque mucho menos el 
de la exconcejala Paloma Gázquez 
después del cónclave popular. 
Otros nombres como José Agus-
tín Cuervas-Mons o Ramón Gar-
cía Cañal parecen haber pasado a 
un segundo plano, en cambio, 
pero no están los tiempos para 
quinielas.

El presidente de la Cámara 
de Comercio advierte que 
esa cooperación no 
coartará su derecho a 
opinar en temas que 
afecten a los empresarios    

:: SANDRA S. FERRERÍA 

OVIEDO. «Oviedo necesita más co-
laboración público-privada, más 
acuerdos y menos polémica». Así de 
contundente se mostró ayer el pre-
sidente de la Cámara de Comercio 
de Oviedo, Carlos Paniceres, en re-
lación con la controversia surgida 
este San Mateo entre el concejal de 
Cultura, Roberto Sánchez Ramos 
‘Rivi’, y el presidente de Otea, José 
Luis Álvarez Almeida. Pese a apos-
tar por esa colaboración, Paniceres 
advirtió de la importancia de no li-
mitar su libertad de opinar sobre 
aquellos asuntos que afecten a los 
empresarios. «Bajo ningún concep-
to vamos a admitir que nadie coar-
te esa libertad», aseguro. Paniceres 

puso como ejemplo la relación que 
la Cámara tiene con otros gobiernos 
municipales, como es el caso de Mie-
res, donde según él, «la palabra co-
laboración público-privada no ge-
nera ningún problema, sino todo lo 
contrario».  

Licencias y Olloniego 
Paniceres insistió en que la Cáma-
ra «tiene la mano tendida» al Ayun-
tamiento de Oviedo con el objetivo 
de solucionar el atasco de licencias. 
«Pusimos a su disposición nuestra 
casa, los empleados y la institución 
para buscar fórmulas de colabora-
ción que puedan ayudar a que esos 
expedientes vayan más rápido». En 
relación con Olloniego, Paniceres 
insistió en que son necesarias 15 
nuevas naves para emprendedores 
y jóvenes empresarios en la parcela 
que tienen asignada «y que solo está 
ocupada al 50%». Según indicó, ya 
le envió un anteproyecto al alcalde 
de Oviedo, Wenceslao López, para 
lograr ese aumento de naves. «Hay 
necesidad de esas naves», concluyó. 

«Oviedo necesita 
más colaboración 
público-privada y 
menos polémicas» 

Carlos Paniceres y Manuel López Ferreras. :: ALEX PIÑA

Un máster MBA 
Executive dirigido a 
los empresarios  

La Cámara de Comercio de Ovie-
do impartirá por primera vez en 
el norte de España el máster en 
Administración de Empresas 
MBA Executive dirigido princi-
palmente a empresarios, em-
prendedores o directivos con ex-
periencia. El máster se impartirá 

entre octubre de 2018 y julio de 
2019, con clases los viernes por la 
tarde y los sábados por la maña-
na. El objetivo es que los alum-
nos desarrollen y profundicen en 
conocimientos de Dirección Fi-
nanciera, en Marketing, en Estra-
tegia y en Recursos Humanos. El 
director académico del Máster, 
Manuel López Ferreras, indicó 
que estará impartido por profe-
sores de gran prestigio como José 
María O’Kean, Isabel Aguilera o 
Manuel Pimentel. 
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